

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1 Peseta  
Fuera, trimestre. . . . . 3  
Extranjero, id. . . . . 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 28 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 169

## La guerra de China

### Antecedentes interesantes

Una carta de Pekín recibida en París dá interesantes detalles de historia retrospectiva respecto á los diplomáticos de Europa en la capital del Celeste Imperio.

Dice que ya desde algunos meses atrás los fanáticos boxers se hablan amparado ocultamente bajo la protección del príncipe Tuan.

Añade que el día 20 de julio, en vista de la inminencia de graves peligros que amenazaban á los europeos residentes en la capital del Celeste Imperio, el embajador de España en China, Sr. Calogan, en su concepto de decano de los representantes de Europa cerca de esta Corte Imperial, convocó á todos los diplomáticos á una reunión que se verificó en el salón de actos de la legación de España en Pekín, después de haber celebrado previamente varias conferencias de carácter oficioso.

En esa reunión los diplomáticos extranjeros mostráronse completamente de acuerdo en apreciar que el peligro crecía cada vez más, y que se hallaban bajo la amenaza de una situación peligrosísima é insostenible.

Acudieron á la reunión todos los embajadores.

El ministro de Francia, M. Pichón, insistió en la necesidad imprescindible de que, con la mayor urgencia, se hicieran llegar á Pekín tropas europeas de los buques situados en las costas del Celeste Imperio, fundándose en que cada día se sabía con nuevos detalles que era evidente que los boxers realizaban grandes movimientos y preparativos, aumentando diariamente en intensidad sus ataques á los europeos.

Añadió M. Pichón que mientras esto ocurría, el gobierno de China, que aparentaba hipócritamente combatir á los boxers, en realidad no tomaba medida alguna de verdadera eficacia para castigarlos, sino que, por el contrario, todo hacía creer que en la causa de los boxers estaban directa y personalmente interesados la mayor parte de los mandarines de la capital del Imperio.

Todos los ministros se hallaron conformes con este criterio, sin más excepción que una: la del representante de los Estados Unidos.

M. Conger no se manifestó confor-

me con el acuerdo de hacer que desembarcasen las tropas, sino que expuso su opinión de que se pidiera á China una reforma política y algunas medidas encaminadas á impedir nuevos desmanes de los fanáticos.

No habiendo, pues, acuerdo entre los ministros, á causa de esta divergencia de los demás con el ministro yankeé, el resultado de la conferencia fué encargar al embajador de España, Sr. Cologan, que dirigiera, en nombre de todos los presentes, un mensaje al Tsung Li Yamen (Consejo de Negocios extranjeros) reclamando la supresión de los boxers y advirtiendo que, en caso de no realizarse esta medida, las potencias enviarían tropas que defendieran debidamente la vida y los intereses de los europeos.

El Sr. Cologan envió el Mensaje, en efecto, al Tsung Li Yamen.

El Tsung Li Yamen, por su parte, limitóse á publicar un edicto en que se ordenaba el castigo de los rebeldes.

En la carta de Pekín, á que venimos haciendo referencia se añade que respecto al incidente de Paoting Fu, ya parecía probado que el coronel Yuug, enviado á combatir á los boxers, fué fusilado por sus propios soldados cuando se vieron cogidos en la emboscada.



### Batalla de Talavera de la Reina.

28 de JULIO de 1809

Los generales Wellesley y Cuesta, del ejército aliado, habían concertado un plan para dirigirse en unión de Venegas y Wilso hacia la Corte, con objeto de buscar el centro del ejército francés, atacando al intruso monarca; pero apercebidos los franceses de estas intenciones, lo comunicaron al rey José, que inmediatamente ordenó al general Soul se reconcentrara con sus tres cuerpos de ejército en Palencia; dispuso además que Sebastiani se dirigiera á Toledo y el mariscal Víctor permaneciera en Torremocha, donde el rey en persona se le uniría para hacer frente al ejército aliado.

Este pasó el Tajo el día 19 por Almaráz y Puente del Arzobispo, pernoctando el 20 en la Calzada las tropas del general Cuesta, mientras Wellesley lo hacía en Oropesa, reuniéndose al día siguiente los dos ejércitos,

que después de sostener algunos combates con el enemigo ocuparon á Talavera el día 22.

El 27 apareció por la orilla izquierda del río Alberche el primer cuerpo del ejército francés, y poco después se hallaban reunidas todas sus fuerzas, que ascendían á 45 000 hombres, al mando de Víctor, Sebastiani y el rey José, no hallándose, sin embargo, propicios á presentar batalla hasta la llegada del general Sout con sus tres cuerpos de ejército; pero acosados por nuestras tropas, hubo algunas escaramuzas que no dejaron muy bien parados á los soldados de Napoleón.

Colocadas nuestras tropas en ala desde Talavera al cerro de Medellín, una de las mejores posiciones de aquel terreno, esperaron el ataque del enemigo, que lo verificó el día 28, encargándose el general francés Lapisse de tomar la altura de Medellín, limitándose el resto de las fuerzas á estar á la expectativa para entrar de lleno en acción, una vez coronada aquella altura.

Pero la división Lapisse, á pesar del vigor que mostrara en el ataque, pagó su temerario intento con más de 1.500 muertos que quedaron al pie del memorable cerro, retirándose los franceses para deliberar si convenía ó no continuar la batalla.

Reunida la junta y aunque algunos generales opinaron esperar la llegada del general Sout, prevaleció el parecer del mariscal Víctor que se comprometía á atacar el temible cerro de Medellín, mientras el mismo rey José atacaba el centro del ejército aliado.

Desde este momento, la lucha fué general y encarnizada, y si bien los franceses con brillantes cargas lograron ocupar algunas posiciones, nuestra artillería, admirablemente manejada, les obligó á desalojarlas.

La unión y el valor heroico de los aliados, obligó al fin á emprender la retirada al ejército francés, ya completamente desorganizado por las muchas bajas sufridas.

Murieron en esta célebre batalla más de 1.000 franceses, entre ellos el general Lapisse, y tuvieron además 6.000 heridos y 150 prisioneros.

Para conmemorar tan glorioso hecho se creó una cruz con esta insignia: «Talavera 28 de Julio de 1809». Lord Wellesley fué agraciado con el nombramiento de capitán general y Cuesta con la gran cruz de Carlos III.

## Del extranjero

### El kaiser. Fuerzas alemanas que irán á China

Berlin.—El emperador Guillermo acudirá á despedir en Bremer á las fuerzas alemanas que se disponen á salir para China.

El día 27 embarcarán 4.000 soldados, el día 30 otros 12.000, el 31 1.000 más, el 2 de agosto otros 2.800 y el día 4 otros 3.000.

### Expedición italiana

Paris.—Un telegrama de Port Said dá cuenta de haber pasado tres transportes de nacionalidad italiana, que marcha á Takú y conducen 1.967 soldados.

### Una carta alarmante

Londres.—Los periódicos publican noticias de China poco satisfactorias, principalmente por la confusión y contradicción de las mismas.

El consul inglés en Tien-Tsin ha dirigido con fecha 21 del corriente al gobierno británico un telegrama diciendo que en dicho día recibió del ministro inglés en Pekín, una carta que lleva la fecha del 4 del actual, pidiendo socorros inmediatos; que tenía provisiones para quince días; pero que las tropas europeas encargadas de la defensa de la legación no podrían resistir mucho tiempo un ataque vigoroso por parte de los chinos.

Dá cuenta en la carta el representante de la Gran Bretaña, que las bajas de los soldados que defienden á los diplomáticos extranjeros en el citado día 4, se elevaban á 44 muertos y 80 heridos.

Llama notablemente la atención que llevando la carta del ministro inglés la fecha del 4, no haya llegado á poder del destinatario hasta el día 21, cuando se han recibido correos de Pekín con fechas muy posteriores.

### En China

#### Varias noticias

Las noticias más importantes recibidas hoy de la guerra de China son estas.

Más de 10 mil indígenas convertidos, han sido decapitados en Cantón.

Se ha confirmado que 13 representantes extranjeros han sobrevivido á la matanza de Pekín.

## CRONICA

### Lo de Roquetas

Se necesita, en verdad, todo el tupé de la gente del Sr. Puigcerver para llamar la atención del digno Gobernador de la provincia sobre los supuestos atropellos de que dicen ser víctimas.

Terminada la suspensión gubernativa de los concejales liberales, no han tomado de nuevo posesión, por que acudieron tarde a la sesión del Ayuntamiento. Esto es todo lo ocurrido, que á no ser así, ya estarían nuestros amigos procesados.

Ahora sepa el Sr. Gobernador lo que han hecho nuestros enemigos que con tanta mansedumbre se le presentaban para sorprenderle.

1.º Procesaron injustamente á nuestros amigos y la Audiencia sobreseyó la causa.

2.º Se les procesó por 2.ª vez, y el propio Juez instructor levantó el proceso.

3.º La Comisión provincial los incapacitó, el Ministro de la Gobernación liberal aprobó la incapacidad y el Tribunal de lo Contencioso dictó sentencia anulándola.

4.º La Comisión provincial, prevaricando, los incapacitó por 2.ª vez. El Gobernador suspendió el acuerdo, y

5.º En las últimas elecciones municipales se cometieron los más escandalosos atropellos por parte de los puigcerveristas y tanto, que el Consejo de Estado informó que procedieran á la anulación.

Después de esta serie de iniquidades, todavía tienen esas gentes el cinismo de presentarse como víctimas.

### Contestación

El *Diario de Tortosa* está muy animoso de saber lo que producen los consumos.

Se lo diremos en globo, porque no merece entremos en detalles.

Producen lo que producían antes y además lo que robaban los caciquillos que manejaban la cosa pública, los grandes matuteros y lo que se tragaba le prensa bazofiera por callar unos, calumniar otros y lo que se gastaban en orgías que emborrachaban á los asesinos.

Ahora saque la cuenta.

### Correos

Ese mentecato de Dominguet cree que á fuerza de decir necesidades sobre correos, alguien le ha de hacer caso. Bien es verdad que la iniciativa de esta campaña *moralizadora* corresponde al señor Ayuso presidente de la Cámara Agrícola que, no habiendo recibido en su vida otras cartas que las relacionadas con aquellos pagarés al tres por ciento mensual acumulado, del desventurado Marqués de Capmany, ahora pretende regenerar el país, protegiendo carteros matuteros, y cuando no puede salirse con la suya, calumnia indignamente al jefe de correos de esta ciudad.

Nuestro periódico circula dentro de las prescripciones de la ley. Aquí no hay parcialidad ninguna. La parcialidad estaba en no pagar contribución la imprenta del *Diario*, dándose de baja falsamente, mientras se hacia pagar á los otros; en darse de baja el periódico y seguir publicándolo; metiendo en la cárcel al que no pagaba, aunque no fuese responsable y así por el estilo.

Cierto que ese ciudadano está acostumbrado á cosas mayores, porque tiene una barra colosal y se comería todas las depositarias de España.

### El general Comerma

#### CONGRESO DE ARQUITECTURA NAVAL EN PARIS

El 22 del corriente terminó este congreso realizado en Paris con motivo de la Exposición Universal, habiendo asistido á él nuestro distinguido amigo el general de ingenieros navales D. Andres A. Comerma, como una de las personas más competentes de nuestra armada.

Este gran congreso duró tres días, ocupando siempre el Sr. Comerma la mesa presidencial. Se dieron notables conferencias y se discutieron problemas de alta importancia para la marina de guerra de las naciones, factor indispensable en el concierto del moderno progreso universal, encargándose nuestro ilustre amigo de escribir una memoria de todo, cuando venga á España.

En obsequio á todos los asistentes al Congreso, los franceses les dieron un banquete de 400 cubiertos en el 1.º piso de la torre Eiffel, asistiendo el Ministro de Marina de Francia que pronunció un elocuente discurso, elogiando los excelentes trabajos realizados por todos los ingenieros navales del mundo y otorgando gran importancia á la marina mercante que simboliza la paz á cuya benéfica sombra se desarrolla el trabajo, florecen las artes y se levantan los pueblos de su posttración para llegar á su prosperidad y engrandecimiento.

Nuestro ilustre amigo el general Comerma se vió altamente obsequiado, y en el banquete tuvo el honor de ser designado para sentarse á la derecha del Ministro francés, que le demostró gran afecto y atención por su vasta ilustración y brillantes cualidades personales que le hacen digno del respeto en España y en el extranjero.

### Clínica de D. Emilio Sacanella en Barcelona

En esta acreditada clínica que tanta fama tiene alcanzada en la capital de Cataluña, ha sido operado con feliz éxito nuestro querido amigo don Federico A. Ferrán, que sufría desde algún tiempo dolorosa enfermedad.

Nos alegramos mucho por tan fausta nueva y damos la enhorabuena al Sr. Sacanella por esa nueva prueba de su competencia en su carrera realizada con brillantes estudios que ya le auguraban los triunfos que ahora le dan gloriosa reputación que redundan por fortuna en bien de los que su-

fren las graves dolencias que suelen afligir al humano linaje.

### Un ángel

Ayer falleció la hermosa niña María de la Cinta de 14 meses de edad, hija de nuestros queridos amigos D. Daniel Cardona y D.ª Francisca Balagué, que están inconsolables por la pérdida de ese ángel que era todo su encanto y consuelo en este mundo de lágrimas y desengaños sin cuento.

Damos á los afligidos padres de la fallecida niña y demás familia nuestro más sentido pésame por tan sensible pérdida; pero sírvales de lenitivo la consideración de que su hija ha volado cual ángel celestial á la eterna mansión del Creador del Universo.

### El calor

Continúa arreciando de firme el calor, dando lugar á que mucha gente se vaya al campo á respirar los frescos ambientes a la sombra apacible de los árboles, y otros á la Ampolla con objeto de tomar los baños en aquellas playas deliciosas, donde el blando soplo de la brisa templada los rigores de la estación.

### El Ebro

Por fin este río caudaloso ha empezado á dar de baja su caudal, después de conservarlo enteramente lleno todo el verano, cosa que desde muchos años no habían visto las personas más ancianas de esta cuenca.

### Fallecimiento

El jueves último en la quinta que ocupaba en San Gervasio, entregó su alma á Dios el excelentísimo señor doctor don José Maria de Barberá y Cauturi, presbítero, Catedrático y ex-director del Instituto provincial de segunda enseñanza de Tarragona. Su muerte ha sido muy sentida por sus numerosos amigos y discípulos, que admiraban en el doctor Barberá al celoso sacerdote, perfecto caballero, y sabio profundo é ins pirado poeta.

Dios haya acogido en su misericordioso seno el alma del ilustre finado.

### Profesión religiosa

En la mañana de ayer en la Iglesia del Convento de las Rias. Madres Concepcionistas de esta ciudad ha tenido lugar la solemne profesión religiosa de la novicia Sor Inés de Jesús, María y José, en el siglo D.ª María Josefa García y Roca, natural de Corbera, predicando en tan solemne acto el Rdo. D. José Campos Viñes. O. D.

Felicitemos de todo corazón á la nueva profesora, padres y demás familia, y en particular á su señor tío, el respetable Beneficiado de esta Catedral, Rdo. D. José García.

### Las Santas de Mataró

Hemos recibido el *Diario de Mataró* de ayer, dedicado con todo lujo de impresión y grabados á las excelsas patronas de aquella ciudad **Santas Juliana y Senprotoniana**, venera-

das allí con gran entusiasmo y fervor desde tiempos antiguos como las dos más preciadas perlas que por sus virtudes brillaron con esplendor en la florida costa laletana, derramando su sangre generosa y virginal en las aras santas de la fe que tanto resplandece en aquella ilustre ciudad.

El *Diario de Mataró*, dirige una admirable deprecación á las inclitas Patricias, poniéndose bajo su santa protección y rindiéndoles un ferviente homenaje de afecto y admiración en memoria de las grandes fiestas que Mataró les dedica como testimonio de inextinguible cariño y perpétua veneración.

### Vacante

El juez de primera instancia de Tortosa anuncia la vacante de juez municipal en propiedad de esta ciudad.

### Veda

El primero del mes próximo quedará terminada la veda para la caza de palomas, tórtolas y codornices, en aquellas tierras en que hayan levantado las cosechas.

### Aviso

El día 31 del actual termina el plazo concedido para pagar sin recargos los repartos de aceite y sal, estrarradios, carros, puertas fuera y canales del año 1899 á 900.

### De veraneo

En Barambio (*Alava*) el manantial Rubaudonadeu, agua sulfo-azoadabicarbonatada, se ve sumamente concurrido.

El agua para bebida y para baños es gratis, gracias á la liberalidad de su propietario D. José Rubaudonadeu Corcelles. Todo el pueblo admite huéspedes y la vida es barata y buena.

### Embutidos y quesos

Se acaban de recibir clases superiores en la acreditada confitería de don Bernardo Soriano calle de la ciudad n.º 1.

### Comercio de Arturo Mestres

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de corbatas de última novedad.

Igualmente hay sombrillas y abanicos de todas clases según las exigencias del buen gusto y la elegancia todo á precios módicos que hacen más recomendable esta reputada casa tan favorecida del público dertosense.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Doctor Pizá**, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farcia, Barcelona.

## SOBRE EL GANADO DE CERDA

Muchos criaderos de los puercos que desean tratar á éstos lo mejor que pueden, han gastado sumas considerables en construir pocilgas que resultan mucho más apropiadas para criar gérmenes infecciosos que para los animales á que se destinan. Algunos han hecho de ladrillos ó de cal y canto, para ese fin, corrales de vastas proporciones, pero han olvidado una de las condiciones más esenciales, como es la de hacer ventanas que admitan el aire y la luz tan necesarios para la higiene, y al cabo de un par de años despiden un olor insoportable por mucho que se trabaje para hacer la limpieza.

Nada es tan necesario en estos corrales como la luz y el aire. Si éstos faltan, es inútil querer sanear el local por medio de desinfectantes.

Las pérdidas que las enfermedades causan constantemente entre los cerdos, se deben en su mayor parte á la falta de saneamiento del local en que se encierran, porque allí es donde se crían y desarrollan los gérmenes infecciosos.

Fleming, en su excelente tratado de ciencia sanitaria, dice que la naturaleza nos ofrece como agentes purificantes la difusión, la dilución, la dispersión mediante el viento, la oxidación y la acción de lluvia.

El calor es uno de los agentes purificantes más valiosos; á los 180° F. coagula la albúmina y destruye los virus y las materias infusorias. Á los 204° destruye hasta el virus de la fiebre escarlatina. El agua hirviendo y el vapor son excelentes para hacer la limpieza de los lugares en que hay temores de infección. Se ha dicho también que el frío destruye los gérmenes infecciosos, pero no hay que fiarse de ello demasiado puesto que á veces solo los adormece. En prueba de esto basta ver cómo en Rusia se conservan los del cólera de un año para otro.

La atmósfera suele ser un vehículo seguro para el transporte de las enfermedades; sin embargo, diluye el contagio, absorbe la humedad y destruye los gérmenes mortíferos cuando se someten á su influencia. La luz del sol es un poderoso destructor de los venenos animales que, para conservarlos, se han de tener en lugar obscuro y abrigado. Es, pues, evidente que no hay pocilga sana, sin que penetre en ella luz y aire en abundancia. En tiempo de calores se puede excluir la luz del sol directa, siempre que el aire pueda circular libremente, pero en invierno son indispensables ambas.

El aire, el sol y el agua son tan necesarios para los animales como para las plantas. Un árbol plantado en un cuarto obscuro, nunca dará fruto ni será tan lozano y vigoroso como los que crecen al aire libre. De igual manera los puercos que se crían en iguales condiciones estarán siempre flacos, débiles y enfermizos, hasta el punto de que no les aprovechan los alimentos que se les den y el propietario

nunca saca de su trabajo el fruto que debiera.

Después de la luz y de la ventilación, lo más importante es la limpieza y la desinfección del suelo. De esta manera es como mejor se combaten las enfermedades que causan gran mortandad en el ganado de cerda.

E. C.

## Correspondencia

Sr. Director de LA VERDAD.

Muy Sr. mio y amigo: apesar de que como le decía á V. en mi correspondencia de 16 actual, se ha probado hasta la saciedad de que es mucho más el tránsito de carruajes y caballerías que durante la noche atraviesan por el paso á nivel que divide en dos grupos esta barriada que lo afirmado por la empresa, á pesar de esto repito, hace cuatro noches que con ó sin consentimiento de la autoridad local, vuelve á cerrarse con llave el tal paso desde las nueve de la noche alascinco de la madrugada. ¿Es esto reglamentar? No, señor, esto es querer perjudicar á los pobres trabajadores y á los que no lo son, para que la potente empresa se economice algunos centimos; bien que si los que informan esas decabelladas reformas estuviesen condenados á cambiar sueldo por el oficio de carretero y tener que transitar por allí, ya enmendaría el informe ¿Y para probar lo arbitrario de lo que ocurre, basta decir que hoy mismo serían las cuatro de la madrugada, y ha llegado allí un carro, y el carrero no ha visto ni allí ni en el andén de la estación (no era hora de servicio de trenes) empleado alguno á quien pudiese pedir fuese abierta la tal barrera; y cabe preguntar quien cuida del carruaje para que no haya una degracia ó le quiten algo del carro mientras el carretero llama y busca al dichoso empleado que duerme y al guarda barrera.

La respuesta que la dé el que asó la manteca, pues que ninguna persona de verdadero criterio y que no le guie un fin particular, puede darla.

No sé como estarán por ese término municipal con respecto á barreras y pasos a nivel; porque lo que es aquí (terminó de Perelló) ya ve Sr. Director que estamos malisimamente.

Dispense la molestia y suplicándole la inserción de la presente, le anticipa las gracias,

Su afmo. y S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal.

Ampolla 26 de Julio de 1900.

## Sección oficial

Don Carlos Bes, Abogado, Juez Municipal de bienes anteriores Regente del Juzgado de Primera Instancia de Tortosa y su partido.

Por el presente edicto se hace saber: que en los autos ejecutivos promovidos por D. José Piñol y Domingo industrial, vecino de esta ciudad y en

su representación el Procurador don Ramon Nivera, contra Teodoro Queral y Codorniu y los herederos de Felipe Queral y Codorniu, estos ausentes y de ignorado paradero, y á todos en calidad de herederos de su difunto padre Juan Queral y Mateu, y por no ser conocidos é ignorarse quienes sean los herederos del citado difunto Felipe Queral y Codorniu se les practicó el embargo y se les citó de remate en los Estrados de este Juzgado el día veinte y seis del mes de Junio último á petición de la parte ejecutante por no saber quien sea la persona que esté encargada de las fincas que se les embargaron.

En su virtud se cita de remate á los nombrados ejecutados los herederos del difunto Felipe Queral y Codorniu, de ignorado paradero así como se ignora también quienes sean, á los que se les concede el término de nueve días á contar del siguiente al en que se publique este edicto en el diario de avisos de esta ciudad titulado LA VERDAD para que se personen en los mencionados autos y se opongan la ejecución si le conviniese en conformidad á lo que ordena el artículo mil cuatrocientos sesenta de la Ley de Enjuiciamiento civil. Se hace constar además de que el embargo á los herederos del difunto Felipe Queral y Codorniu, se ha practicado sin el preciso requerimiento de pago por ignorarse su paradero así como quienes sean dichos herederos.

Dado en Tortosa á veinte y tres Julio de mil novecientos.

Carlos Bes.

P. M. de S. S.  
ISIDORO SABATER.

## Telegramas

### Los diplomáticos en Pekin

Londres.—Los últimos telegramas recibidos por la prensa inclinan á creer que el gobierno chino se niega á la justa pretensión de las potencias, trasmitidas por sus representantes consulares, de que sean conducidos á Tien Tain, debidamente escoltados, los ministros de Europa en Pekin. Se añade, sin embargo, que parece probable que China no se oponga á que se deje libre el paso y se proteja á una delegación de europeos que se dirija á Pekin con el propósito de tomar informes exactos acerca de la verdadera suerte que ha cabido á los ministros europeos en la capital del Celeste Imperio.

Esta aparente concesión de los chinos despierta recelos entre los extranjeros que temen una nueva perfidia, pues pudiera ocurrir que no volvieran después á tenerse noticias de los delegados que á Pekin se encaminaran.

### La Infanta Eulalia

En el sudexpres de las nueve de la mañana ha salido de San Sebastián para Paris la infanta Eulalia.

En la Estación despidieron á la egregia viajera el Mayordomo de Palacio, en representación de S. M.; el señor Dato, las autoridades donostia-

rras y la colonia aristocrática que veranea en San Sebastián.

### En Miramar.—

#### El novio de la Princesa

El infante don Carlos de Borbón, futuro esposo de la Princesa de Asturias, ha subido esta mañana á Miramar, quedándose á almorzar en la residencia veraniega de los reyes.

### Viruela en Madrid

Esta terrible epidemia va en aumento en Madrid.

En los barrios extremos principalmente causa verdaderos estragos la viruela.

### Del Extranjero

#### En Paris

Un telegrama de Paris de cuenta de haberse ordenado la prohibición de exportar armas para China.

#### En Londres

#### Los hospitales del Sur de Africa

De Londres telegrafian que el principe de Gales, hablando en el Colegio médico, ha elogiado la instalación y servicios de los hospitales del Sur de Africa.

### Todo está igual

Hoy se siente aquí en Madrid el mismo bochorno de los anteriores días.

La desanimación va en aumento y la falta de noticias continúa para desesperación nuestra.

### Los diplomáticos

Paris, 27.

Aumenta la incertidumbre acerca de la suerte que han podido correr los representantes de europeos en Pekin.

Se ha recibido una carta de un diplomático francés, quien dice con fecha 6 del actual, que las autoridades Chinas no auxilian á los europeos.

Solo quedaban el día 6, en pie, tres legaciones y aún éstas continuaban sitiadas.

Cree dicho diplomático que sólo podrán resistir quince días; pero que los boxers recrudescen los ataques, tendrán que rendirse mucho antes, pues la artillería de los chinos amenaza destruir las débiles murallas que rodean las legaciones.

### Acto naval

Paris, 27.—La prensa anuncia una nifestación naval de las potencias en aguas de China.

### Desembarque

Paris, 27.—Han desembarcado en China 4.000 soldados japoneses.

## Epilepsia

Y TODAS

### las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los célebres polvos del Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona.

De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

# GRAN FERIA CONCURSO DE GANADOS

## en TORTOSA

AÑO 1900

### Programa de Premios

La Comisión organizadora de la FERIA-CONCURSO de Tortosa anunciada para los días 3 y 4 de septiembre, de acuerdo con el Excelentísimo Ayuntamiento, ha acordado para fomentarla, protegiendo así el desenvolvimiento de la agricultura y ganadería en nuestra extensa y rica comarca, otorgar los siguientes premios:

#### Sección primera

##### Premio para los animales de tiro y carga destinados a la agricultura

|  |           |
|--|-----------|
| <b>Premio primero.</b> Al mejor y mayor número de animales de tiro destinados a la agricultura. . . . .                  | Ptas. 150 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .  | 80        |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .  | 50        |
| 3. <sup>er</sup> " . . . . .   | 40        |
| <b>Premio segundo.</b> A la más notable yegua de cría, siendo preferida la que vaya acompañada de la misma cría. . . . . | 25        |
| <b>Premio tercero.</b> Al mejor potro ó potra de un año. . . . .   | 25        |
| <b>Premio cuarto.</b> Al mejor potro ó potra de dos años. . . . .  | 25        |
| <b>Premio quinto.</b> Al mejor potro ó potra de tres años. . . . .   | 25        |
| <b>Premio sexto.</b> Al mejor caballo de cuatro á siete años. . . . .  | 25        |
| <b>Premio séptimo.</b> Al mejor y más notable mulo entero sin distinción de edad. . . . .                                | 50        |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .  | 40        |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .  | 30        |
| 3. <sup>er</sup> " . . . . .   | 20        |
| <b>Premio octavo.</b> Al mejor y más notable mulo castrado sin distinción de edad. . . . .                               | 30        |
| UN ACCÉSIT. . . . .  | 20        |
| <b>Premio noveno.</b> A la mejor y más notable mula sin distinción de edad. . . . .                                      | 30        |
| UN ACCÉSIT. . . . .  | 20        |
| <b>Premio décimo.</b> Al mejor y mayor número de muletos ( <i>mulats</i> ) de un año. . . . .                            | 50        |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .  | 30        |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .  | 20        |
| <b>Premio undécimo.</b> Al mejor y mayor número de muletos ( <i>mulats</i> ) de dos años. . . . .                        | 50        |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .  | 30        |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .  | 20        |

|   |    |
|---|----|
| <b>Premio duodécimo.</b> Al mejor y mayor número de muletos ( <i>mulats</i> ) de tres años. . . . . | 50 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 30 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| <b>Premio décimo tercero.</b> Al mejor y mayor número de asnos. . . . .                             | 30 |
| UN ACCÉSIT. . . . .   | 10 |
| <b>Premio décimo cuarto.</b> Al mejor asno. . . . .   | 25 |
| UN ACCÉSIT. . . . .   | 10 |
| <b>Premio décimo quinto.</b> A la mejor burra de cría. . . . .                                      | 20 |
| UN ACCÉSIT. . . . .   | 10 |

#### Sección segunda

##### Premios para el ganado vacudo

|   |    |
|---|----|
| <b>Premio primero.</b> Al mejor y más numeroso grupo de ganado vacuno. . . . .            | 60 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 30 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| <b>Premio segundo.</b> Al toro de mejor estampa. . . . .                                  | 40 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 30 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| <b>Premio tercero.</b> A la mejor vaca de cría sin distinción de raza. . . . .            | 40 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 30 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| <b>Premio cuarto.</b> Al mejor y mayor número de becerros de seis meses á un año. . . . . | 60 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 30 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |

#### Sección tercera

##### Premios para el ganado lanar y cabrio

|   |    |
|---|----|
| <b>Premio primero.</b> Al mejor y más numeroso grupo de ganado lanar. . . . .   | 50 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 30 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| 3. <sup>er</sup> " . . . . .  | 15 |
| <b>Segundo premio.</b> Al mejor y más numeroso grupo de ganado cabrio. . . . .  | 50 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 30 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| 3. <sup>er</sup> " . . . . .  | 15 |
| <b>Premio tercero.</b> Al mejor y más numeroso grupo de ovejas de cría, siendo preferido el que vaya acompañado de la cría. . . . . | 50 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 30 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| 3. <sup>er</sup> " . . . . .  | 15 |
| <b>Premio cuarto.</b> Al mejor y más numeroso grupo de cabras de leche. . . . .   | 30 |

|                                   |    |
|-----------------------------------|----|
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . . | 20 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .       | 10 |

#### Sección cuarta

##### Premios para el ganado de cerda

|   |    |
|---|----|
| <b>Premio primero.</b> Al mejor y más numeroso grupo de cerdos. . . . .                         | 80 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 40 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| <b>Premio segundo.</b> Al mejor verraco. . . . .  | 50 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 40 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| <b>Premio tercero.</b> A la mejor cerda de cría. . . . .  | 50 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 40 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| <b>Premio cuarto.</b> Al mejor y más numeroso grupo de lechones de tres á seis meses. . . . .   | 60 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 40 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |
| <b>Premio quinto.</b> Al mejor y más numeroso grupo de lechones de seis meses á un año. . . . . | 60 |
| 1. <sup>er</sup> ACCÉSIT. . . . .   | 40 |
| 2. <sup>o</sup> " . . . . .   | 20 |

### NOTAS

Los jurados se compondrán de veterinarios y personas de reconocida competencia é imparcialidad.

Los jurados podrán declarar desiertos los premios que conceptúen no deban adjudicarse por no reunir el ganado las condiciones necesarias.

El Excmo. Ayuntamiento y la Comisión gestionan la rebaja de tarifas de ferro-carri-les para el transporte de ganados.

Durante los días de feria, el Ayuntamiento tendrá el suficiente número de empleados en la ciudad y su término, para dirigir á los que concurren á la misma é invitará á que hagan lo propio los Ayuntamientos de los pueblos inmediatos.

El daño que involuntariamente causaren los ganados que concurren á la feria en las propiedades del término de Tortosa, será abonado por el Ayuntamiento.